

学校便り 11月



富山県立しらとり支援学校

日々の取組が活かされること

教頭 井内 千絵

2学期に入り、各学年で校外学習、修学旅行、宿泊学習が行われました。先月発行の学校だよりでお知らせしたとおり、しらとり支援学校のHPには、校内外で行った行事の様子が次々にアップされていますので、ぜひご覧ください。

私は、高等部2年の宿泊学習と高等部3年の修学旅行に行ってきました。事前に学習したことを実際に見たり体験したりして理解を深めることができたと思います。また、友達と一緒に入浴や宿泊したことは、楽しい思い出と共に、自分のことは自分です、あるいは、自分でできることが分かったなどよい経験になったのではないのでしょうか。

ところで、学校では、多くの児童生徒が「スケジュール表」を活用しています。活動の内容が順番に書かれ、一つ終わるとシールを貼る、マグネットを移動する、消すなどして、見通しをもち安心して活動できるようにしています。今回私が引率した行事でも、いつも使っている「スケジュール表」を宿泊学習や修学旅行バージョンにして使用した生徒は、初めての場所で不安であったと思うのですが、次の活動を確認したり選択したりして、落ち着いて全行程に参加できました。改めて、視覚支援などの日々の支援は、学校生活だけではなく、家庭での生活や社会生活でも活かされていくのだと思います。これからも、ご家庭と連携し、児童生徒の自立と社会参加のための支援をしていきたいと思ひます。

11月 行事予定

- 11月 1日 (金) ネットトラブル防止教室 (中高希望者)
(中) プロジェクト学習
- 11月 3日 (日) 文化の日
古里地区文化祭
- 11月 4日 (月) 振替休日
- 11月 5日 (火) マナーアップデイ
(中) プロジェクト学習
- 11月 7日 (木) 洗心会施設見学会
(小) 引き渡し訓練
- 11月 8日 (金) 富山県高等学校文化祭(～10日)
(中) プロジェクト学習
(小1、3、5、高3) 歯磨き教室
- 11月10日 (日) 富山県障害者スポーツ大会(卓球競技)
- 11月11日 (月) (高) 第2回就業体験(～22日)
※就業体験中、高等部の部活動はありません。
児童会・生徒会委員会
- 11月14日 (木) (小4・6) 古里小学校との交流及び共同学習
心の発達相談会(希望者)
- 11月18日 (月) 高等部入学者選抜のための教育相談(～12/13)
児童会委員会
- 11月19日 (火) (小4～6) プロジェクト学習
- 11月20日 (水) (中) 引き渡し訓練
- 11月22日 (金) (小5、中3) 歯磨き教室
- 11月23日 (土) 勤労感謝の日
- 11月25日 (月) 児童会・生徒会委員会
- 11月27日 (水) (高2) 選挙に関する出前授業
(高) プロジェクト学習
- 11月29日 (金) (高) プロジェクト学習
- 11月30日 (土) (洗) わくわくデー

中3 修学旅行

9月19・20日、岐阜県白川村方面へ行ってきました。事前学習では、日程や行き先を確認して、お土産を買う計画を立てるなどし、学校から行く初めての宿泊体験を楽しみにしていました。1日目はトヨタ白川郷自然学校で森の中を散策して食材を集めてピザを作ったり、レザークラフトをしたりしました。夕飯はフレンチで、ナイフとフォークを使って食べました。友達と一緒に入る大きなお風呂を楽しんだり、買い物やゲームを楽しんだりしていました。2日目は白川村合掌集落でフォトオリエンテーリングを行いました。写真で示された集落内のポイントを探しながら、建物や文化を見て回りました。その後、庄川峡遊覧船に乗り、ダム湖面からの景色を楽しみました。最後に水記念公園に立ち寄り、足湯や鯉の餌やりを楽しみ帰校しました。2日間いろいろな体験ができて、たくさんの思い出ができました。



9月22日 富山県障害者スポーツ大会に出場 (フライングディスク競技会)

中学部の2名が、アキュラシー(的入れ)とディスタンス(遠投)に挑戦しました。緊張して力むこともありましたが、練習を思い出して諦めない経験をすることができました。



事務部からのお知らせ



○学校徴収金

11月分の学校徴収金口座振替日は、11月11日(月)です。
前日までに口座の残額を確認してください。

小1 校外学習

9月25日、青空の下、富山市ファミリーパークに行きました。モルモットと触れ合ったり、きりんやペンギン、あひるを見たりして、楽しく過ごしました。



中1 校外学習

9月26日に富山県広域消防防災センター四季防災館に行ってきました。消火体験、地震体験、暴風体験、煙体験をしました。自然災害の模擬体験やシアター上映を通して災害について学び、自分の身を守ることを考える機会になりました。



小2 校外学習

9月19日に射水市大島絵本館に行ってきました。シアターで大型絵本の読み聞かせや絵本DVDを楽しんだり、ライブラリーでお気に入りの本を見つけて読んだりしました。



中2 校外学習

9月18日にクリーンピア射水と射水市リサイクル館、アルビスクリーンサポート株式会社に行ってきました。燃えるごみの焼却施設や資源ごみのリサイクル施設で処理の工程を見学したり、働くときに大切にしていることを聞いたりしました。ごみの行方について、興味関心をもつ機会になりました。



小3 校外学習

9月18日に富山市科学博物館に行ってきました。恐竜やナウマンゾウの展示を見たり、いろいろな実験コーナーで自然や科学の不思議を体験したりしました。



小4 校外学習

9月20日に「アピタ富山店」に行ってきました。家の人に頼まれた生活雑貨一つと、自分の好きなジュースを一本買いました。また、店内を見学したり、アピタンと記念撮影をしたりしました。



高1 校外学習

9月26日に福祉事業所の見学に行ってきました。実際の作業の様子を見たり、事業所の方のお話を聞いたりしてきました。メモをとりながら聞いたり、作業や活動を体験したりして、これからの進路を考えるとてもよい機会となりました。



学校ホームページでも行事の写真を掲載していますので、ご覧ください。